


Chers cousins, 

Nous voici en Mars 1995 avec des tas d'évènements politiques à prévoir et une 
réunion à prévoir pour nous aussi, très importante par ses conséquences, au Puy du 
Fou, le 2 Juillet 7995. 

Merci des réactions sympathiques venues de partout. Et maintenant travaillons ! 

1 - Nous avons eu une grande réunion en 1993. Pourquoi une 
autre en 1995 ? 

Réponse : 

A - En 7993 "Nos trois Branches" ont prouvé qu'elles étaient une 
Association vivante, regroupant toutes les générations et prête à s'ouvrir à 
l'avenir en se modifiant si c'était nécessaire. En 1995 il faut sans tarder se 
donner au moins les moyens de s'avancer en cet avenir, avec élan. 

B - Pourquoi sans attendre ? 

Je peux maintenant vous le dire. C'est que la France et même l'Europe vont 
être brassées par toutes sortes de grandes manifestations qui vont faire voyager, de 
préférence au beau temps, de grandes populations. Ça va aller et venir dans tous les 
sens, à Paris et en France en particulier. Ce sera le cas en 1996 et 7997. 
Beaucoup d'entre nous seront concernés directement ou indirectement. On ne peut 
risquer notre petite réunion à ces moments là. 

Un exemple dont j'étais déjà averti mais qu'il n'était pas possible de parler 
officiellement. En 1993 et même en 1992 le Pape actuel, Jean Paul II, avait déjà décidé 
de venir en France en1 996 et au beau temps évidemment. 

II désirait faire des pélerinages en France à Tours et ailleurs. (Et Tours nous 
concerne à cause de Martin IV !) 

Même infirme il maintient son projet. II ira à Paris, il ira à Reims et veut faire 
une grade fête pour le 15" centenaire de Clovis. II veut aller à Sainte Anne . 

Un certain nombre d'indiscrétions avaient laissé entendre qu'il voulait autre chose 
l'année suivante, en 1997. Et, comme peut-être plusieurs d'entre vous, j'ai eu la 
stupéfaction de l'entendre le confirmer à Manille en poussant (et même physiquement !) 
le cardinal Lustiger d'annoncer que les Journées Mondiales de la Jeunesse auraient lieu à 
Paris en 1997. Alors ? 

Vous me direz il est de santé très atteinte, ça n'aura pas lieu. Mais : 

1 -Personne n'en sait rien ! 

2-Lorsque je me suis informé, on m'a répondu que de pareilles manifestations 
mettant en action des organismes et gouvernements nationaux et, pour 1997, 
internationaux, on prévoyait tout comme si la décision engageait même un éventuel 
successeur. Alors ? 

Donc 7998 ? Mais nous ne sommes pas immortels, nous non plus. Et la vie et les 
génerations plus jeunes n'attendent pas. Nous avions à offrir de se rajeunir, en 
activités, en organisation, à notre Association toute entière. Donc : 1995. Pas de 



raison' de ne pas nous donner toutes nos chances ! 
C'est déjà dessiner le pourquoi de la réunion de 1995 et la façon dont elle doit se 

dérouler. 
Le lieu, on a compris ... Nous ne sommes pas ligotés au spectacle, ni au Parcours, 

ni au château, ni à personne. Mais vous mêmes, nous mêmes, nous avons à notre 
façon fait le Puy du Fou, notre lieu - symbole privilégié. c'est comme ça et que voulez- 
vous qu'on y fasse ! ! ! Et il y a l'amabilité inépuisable de nos amis du Puy du Fou ! La 
salle pourrait contenir plus d'un millier de personnes. Mais même beaucoup moins nous 
n'y sommes pas perdus. Et il y a la rencontre,les rencontres, et il y a le chant. 

Voilà donc pour le lieu ! 
Voilà donc pour la date ! 

Continuons à travailler et réfléchir. 

II - Quel genre de réunion ? 

Ce que nous ne pouvions pas faire en 1993, nous allons le faire en 1995. 

A - Entre nous, en échange pratique et organisation toute la journée. Et sans 
gêner l'amitié ! 

B - En Association loi 1901. C'est à dire Assemblée générale des 
participants, éléction, réélection, complément du Bureau et du Conseil d'Administration. 
Par les bulletins de votes envoyés ou déposés, de tous les membres de l'Association. 

Mais suivant l'originalité de notre Association ! La loi 1901 n'y fait nullement 
obstacle et nos réglements sont souples. 

III - En quoi consiste I'originalité de notre Association ? 

A - Elle consiste d'abord à ne pas se borner aux recherches 
généalogiques. 

Elle poursuit ces recherches de toutes les façons possibles mais elle a créé en plus 
depuis le début une relation humaine permanente entre tous les membres de 
l'Association. 

Cela s'est produit parce que nous avons accueilli à égalité tout membre faisant 
partie d'un couple et parce que nous avons accueilli à égalité les filiations féminines 
comme les filiations masculines. 

Et même si le nom générique, sous l'une ou l'autre forme de ses écritures, est par 
le jeu des alliances, remplacé à I'état-civil par un autre, parfois depuis des siècles. 

Et il n'est absolument pas question de renoncer à cela. 
Nous faisons donc par là une sorte de "communauté" de type familial original, 

avec une solidarité originale. Et que nous pouvons d'ailleurs pousser beaucoup plus loin. 
Ce qui reste à faire, si nous voulons. 

B - Notre originalité consiste aussi à ce que nous regroupons "Nos 
Trois Branches" 

Le fait que notre nom générique (Maupilé, Maupillé, etc ...) soit rare a favorisé nos 
recherches et nos découvertes. Nous avons les plus grandes chances d'avoir découvert 



à peu près tout, depuis presque la plus lointaine origine du nom. Ce qui est rare. On 
nous envie d'ailleurs assez souvent. 

C'est à continuer, à perfectionner, soit dans la recherche et la découverte des 
documents, soit dans la mise en Archives. 

Soit aussi dans les relations mutuelles amicales, parfois chaleureusement amicales. 
Que les plus jeunes réfléchissent à cela. 

IV - Cette originalité d'existence nous amène à structurer 
notre Association de façon originale. Et c'est là où nous en arrivons. 

Rappelons que nous pouvons, dans nos grandes réunions, rassembler jusqu'à 
400 personnes. 

si nous n'en rassemblons pas 60 ou 80 de plus c'est que nous n'avons pas, à 
mon avis, su découvrir encore les meilleurs moyens d'informer. Car ça intéresse. Chaque 
nouvelle filiation des Trois Branches que l'un ou I'autre d'entre nous découvre inscrit 
régulièrement quelques-uns de ses membres, envoie parfois des documents d'archives. 

V - Mais les fondateurs ni aucun des dirigeants ne sont 
assurés d'être immortels ou de pouvoir rester indéfiniment en 
activité. 

Et c'est le moment non seulement de le constater mais d'aménager les 
transitions et les successions. 

Décisions à prendre. Réunion nécessaire du 2 Juillet. 
Les transitions et les Successions se font par les passages d'activités diverses 

selon la méthode commune : 

1 - à des membres des générations intermédiaires déjà actifs peut-être dans 
l'Association. 

2 - à des membres plus jeunes, plus "neufs" peut-être dans l'Association et 
très actifs peut-être dans la vie. Et sans que cela nuise à cette vie active. Il y 
faut d'un côté des volontaires, de l'autre côté des aménagements. 

3 - à des membres encore plus jeunes. Ceux-là auront le temps de se rôder. 

VI - En conséquence_propositions pour le 2 Juillet 

A - La réunion prend l'allure, a tel moment, de l'Assemblée Générale avec 
l'élection de Conseil d'Administration. 

B - Ce Conseil d'Administration, ça ne nous gêne pas qu'il soit plus nombreux 
comme prévu par les statuts. 

C - nous savons tous qu'il arrive fréquemment qu'un Conseil d'Administration ne 
soit pas au complet dans les réunions. 



Or j'attire l'attention sur ce fait : nous avons deux lignées étrangères en 
naissance, l'allemande et l'américaine. 

Je proposerais qu'un membre du Conseil d'Administration soit pris chez l'une et 
l'autre : ils peuvent fort bien envoyer des contributions écrites. J'ai connu cela en 
plusieurs Associations. 

D - Nous constatons -et c'est remarquable !- que toutes les générations 
peuvent être représentées. 

Sans attendre la date du 2 juillet que les disponibles pour une éventuelle 
participation au C. A. se fassent connaître à l'adresse de Joseph que tout le monde 
connaît -Avec leurs préférences et leurs conditions- 

E - Reste l'originalité de notre Association "Nos Trois Branches". Nous n'avons 
aucune raison de modifier ou de tourner la loi 1901. Nous n'aurons aucune difficulté à 
grouper un C. A. élu. Mais.. . l'élan des "jeunes" une prévision normale de l'avenir, la 
nécessité pour les 'yeunes" de poursuivre leur établissement dans la vie sans gêne, nous 
impose une originilaté d'institution libre. 

Je propose donc -pour qu'on en traite le 2 Juillet- la création d'"échelon jeunes". 
Ces jeunes, consultants, actifs, volontaires, comprendraient des volontaires 

allant de 16/18 ans à 40 ans environ. Une fois chaque année ils se réuniraient avec le C. 
A. pour traiter toutes les questions intéressant nos "Trois Branches': 

F - Rappelons que tous les membres de "Nos Trois Branches" peuvent faire 
toutes les propositions qu'ils ou qu'elles veulent. Seuls, évidemment, votent les 
membres à jour de leur cotisation. Mais se mettre à jour n'est pas difficile. 
Voyez Joseph. 

G - Les documents. Pour s'informer et travailler il faut des documents. 
a) Le principal, toujours disponible, est la seconde édition avec supplément 

de "Notre Histoire". 

b) Sera disponible en livret imprimé le 2 Juillet l'Histoire de "Nos Trois 
Branches" regroupant toutes les traditions à transmettre, le nom des principaux 
"transmatteurs" du passé et l'histoire de la fondation depuis 1974. 

c) Paraîtra un peu plus tard, un livret contenant les petites biographies 
des Maupillé etc.. . tirées de Notre Histoire et qui pourront être lues par les plus jeunes. 

ci) Resteront à décrire et à dessiner l'itinéraire des lieux de mémoire et 1' 
itinéraire touristique de "Nos Trois Branches". 

e) Ils faut certainement prévoir un ou plusieurs albums du certain nombre 
de gravures historiques et de certaines photos de personnes (fin 19" siècle et début 
20" siècle). 



H - A examiner également : 

1- Une proposition qu'on a suscité à Tours en Mai 1994 et depuis : envisager 
une rencontre des jeunes foyers et de leurs enfants pour que les jeunes parents et leurs 
enfants se rencontrent "se voient", en détente, d'une façon ou d'une autre. 

2- Question particulière posée à plusieurs reprises et à laquelle désormais on 
peut répondre : 

Les Mormons secte religieuse d'origine americaine, poursuivent, à travers les 
Archives françaises en particulier, des recherches généalogiques minutieuses. 

Peut-on faire appel à eux, collaborer avec eux ? 
Réponse désormais : 
La recherche Mormon avait suscité en France de graves réserves morales. 

Ces réserves sont désormais totalement levées. 
En conséquence, oui, désormais on peut faire sans inconvénient appel à eux 

et collaborer avec eux, soit en France, soit aux U. S. A., soit en collaborant seul(e) soit 
en se regroupant. 

Aux U. S. A. : Salt Lake City UTAH 
Les Maupilier/Maupillier d'Amérique peuvent prendre contact sans crainte. 

Les Mormons ont abandonné toute pression pour adhérer à leur secte. Mais qu'on 
prenne garde : bien rechercher selon toutes les écritures possibles du nom 
générique : depuis MA UPILE/MOPILE jusqu'à désormais MA UPIL ER. 

En France une délégation des Mormons travaille à demeure. Elle sauvegarde 
même les documents. Une étude informative excellente : celle publiée par Annick Lojean 
dans le "Monde" du 14/02/95, page 17 (Se la procurer). En France, les Jameson 
viennent d'arriver à Saint Brieuc. Peut-être les Goodwin sont-ils installés à Saint-Lô. Une 
équipe est passée par la Vendée Résultats sans doute consultables à Salt Lake City. 

3- Information importante sur les Organisations Humanitaires 

a) Plusieurs ont été discutées 

b) Tenant compte de l'originalité de "Nos Trois Branches", voici ce qui 
peut être transmis aux jeunes et aux mois jeunes. 

Tout le monde connait "La Crix Rouge" qui ne semble pas prêter à 
controverse sur le terrain. Pour ce qui nous concerne, rappelons que Saint Louis a 
ramené de Terre Sainte des contingents du premier des Ordres Hospitaliers non armés 
portant un habit et une toque qui rappelait le costume porté par les Palestiniens du 
temps. Quelques-uns d'entre eux ont un temps tenu le prieuré et la Chapelle Saint 
Jacques (patron des pélerins) et Saint Lazare (un nom de leur Ordre qui s'occupait des 
lépreux) à Mortagne-sur-Sèvre,à la limite de Saint Chritophe-&-Bois, où les Maupillé- 
MaupillierMaupilier ont possédé des biens meubles et immeubles du 15" siècle au 20" 
siècle. Si bien qu'un ami d'Edmond Maupilier (mon frère) se posait la question de savoir 
si les premiers Maupillé n'avait pas . . . de quelque façon . . . des relations étroites avec 
cet Ordre. 

En tous cas la Croix de Malte actuelle est une évolution de la Croix portée 
par le premier Ordre Hospitalier. 



En conséquence nous penchons pour une grande sympathie en faveur de 
I'Ordre de Malte. C'est pourquoi si des participants aux Trois Branches cherchaient des 
engagements temporaires dans les organisations humanitaires, aucune hésitation. 

Préférer : Les CEuvres Françaises de I'Ordre de Malte 
S'adresser pour tout renseignement 

92, rue RANELAGH 
75787 PARIS Cedex 16 

Té1 : 1-1 6 - 45.20.80.20 

II est même possible que l'un ou l'autre des membres comprennent fort 
bien le genre d'Association que forment les Trois Branches. 

En tous cas, enquête faite minutieusement : L'Ordre de Malte et ses 
CEuvres sont tenus partout comme un modèle respecté et rigoureux parmi les 
organisations humanitaires. 

Les pages qui précèdent forment le troisième Document de Travail pour 
la préparation de la réunion du 2 Juillet 1995. 

Les deux autres sont le no du Bulletin qui précède celui-ci et la Lettre 
particulière que vous recevez. Vous devinez ne l'oubliez pas ! - qu'il va falloir taper 
dans nos petites finances. Mais il le faut. 

Et maintenant, à tous et à toutes au travail ! ! 

Maurice 



Au revoir, Marie 

Notre doyenne nous a donc quittés, Marie Maupilier, née Bonneau, femme de Henri- 
Dominique Maupilier, mère de Marie Joseph, Berthe (épouse de Jean Grimaud), 
Marguerite, et Pierre, aux quels nous disons toute notre sympathie. 

Vous trouverez la lignée de Marie aux pages 298-303 : les Maupillier - Seguin de la 
Croix-Bureau (avec les Maupillier - Coutant) au 18" siècle. Nous sommes dans la 
Branche de Mortagne-Vendée-Mauges. 

Marie eut une longue vie : elle est décédée à 101 ans. Elle eut aussi une longue et 
précise mémoire. Elle qui n'a jamais écrit ses souvenirs elle compte parmi les 
fondatrices de notre Association. Ainsi d'ailleurs et pour les mêmes raisons que notre 
précédente doyenne Eugénie (1 895-1 992). Cette dernière faisait partie aussi de la 
même Branche, et de la lignée des Epesses-Le Puy du Fou, mais du côté protestant. 
Eugénie est inscrite page 299. 

Lors des obsèques de Marie, l'église des Epesses était pleine. Et nous étions 
plusieurs à représenter notre communauté familiale. 

Si Eugénie et Marie ne m'avaient pas communiqué leur quasi-inépuisable trésor de 
souvenirs, il m'aurait été impossible de reconstituer l'histoire de la lignée des Epesses, 
sa dispersion, la naissance de la sous-lignée protestante, l'origine et l'établissement de 
la sous-lignée M. V. M. de Tours. Et tout cela, ce n'est pas rien pour notre histoire ... et 
pour notre dynamisme ! II n'est pas mauvais non plus de signaler au passage que bien 
longtemps après Martin IV sont établies en Touraine les deux Branches de M. V. M. et 
M. C. M. et chacune avec plusieurs lignées et descendances ! 

Ceux et celles d'entre nous qui sont croyants disent maintenant, au delà de la 
tristesse de la séparation : "Au Revoir, Marie" Comme nous avions dit "Au Revoir, Paul" 
lors de la mort de Paul Denis, "Au Revoir, Eugénie", lors de la mort d' Eugénie. Puisqu'il 
s'agit, en notre foi, bien moins d'une disparition que d'un départ momentané avec notre 
rencontre future assurée. 

A tous, ceux et celles qui ainsi momentanément nous quittent : au revoir donc ! 
Mais un mot encore ! Lors des lectures faites au moment des obsèques de Marie, 

une expression biblique a été rappelée : le défunt, la défunte "a rejoint ses pères" "a été 
réuni(e) à ses pères ..." A ses pères , à l'ensemble de ses aieux, mais surtout à ceux et 
celles dont la mémoire, le souvenir, la personne ont été préférés. Et pendant des siècles. 

Et ceux-la, dit la liturgie, les attendent "dans le sein de Dieu" "dans le Paradis" ils 
les accompagnent à leur entrée disent les récits du Moyen Age. 

Notre Association des Trois Branches a multiplié, les noms, les connaissances, les 
souvenirs précis, Précis et séculaires. 

Quelle entrée ! Et quelles joies ensuite, puisqu'au Paradis de Dieu n'est éteinte 
aucune joie ! 

Au Revoir, Marie. .. C'est chacun et chacune de nous qui le dit. 

Maurice 



Branche de Mortagne-Mayenne-Fougères : 
Nouvelle lignée : les Maupiler 

Nous avons le plaisir d'inscrire une nouvelle lignée qui se déclare, s'inscrit et 
envoie ses documents encore incomplets mais sûrs. Avec eux nous voici dans l'Orne : 
Ecouché, Argentan, Avoines, et, une fois encore dans la région havraise. 

Cette lignée naît à Ecouché par Auguste Maupiler né à Briouze (Orne) et 
Eugénie Mellanger (née à Neuiily le Vendun (Mayenne) dans les années 1865-1866. 

Prononciation : à noter que l'administration prononce Maupilé. L'usage varie. 
Quelqu'un a écrit Maupiler. Aujourd'hui (encore un coup classique du Français !) on 
prononce soit "Maupilé" soit "Maupilier". 

J'ai personnellement connu un BRUCKBERGER arrivé en France en 1920 et qui 
est devenu aussitôt "Bruckbergé" tandis qu'un Bergé, accidentellement devenu Berger 
est aujourd'hui prononcé Bergé ou Bergey ou Berguerr ou même Bergère. 

Les Maupiler, nous le saurons bientôt par le greffe d'Alençon sont, selon la 
plus grande probabilité, une migration des Maupilé venus de Mayenne. D'ailleurs Eugénie 
Mellager, la première est née en Mayenne. 

Le docteur Robert Maupillier, qui les avait signalés le premier au Havre, 
prononçait Maupilé. Une demoiselle Maupiler s'adressait à lui. 

Léo Maupilé a pris contact le premier. Claude Maupilé a pris la suite et les 
Maupiler ont manifesté sans tarder leur sympathie. 

Plusieurs d'entre eux (pourquoi pas tous !) seront au Puy du Fou le 2 juillet. 
Nous les recevrons les bras ouverts. 
Le document de base a été communiqué par Christiane Delahays mais ceux 

d'Avoines compléteront. Christiane nous a, de plus communiqué comme pièce 
d'archives une photo des Maupiler devant l'Hôtel de Normandie à Ecouché en 1900. 



Auguste 
né à E 

décédé 
3 enfants 
1 O Berthe MAUPILER 

épouse DUVAL 
née le 18/06/1898 

décédée le 07/07/1 963 
2" Roland MAUPILER 

né à Ecouché 1900 

decédé en 1981 

3" Bernard MAUPILER 
né à Ecouché le 28/06/1905 
décedé le 13/06/1977 

JAUPILER 

?iouze (Orne) le 1611 011 866 
à Ecouché (Orne) le 2711 111 924 

Christiane DUVAL 
née à Poissy le 29/05/1923 

épouse DELAHAYS J. 
(LE Havre) 

1 O Jean MAUPILER 
né le 1 6/05/1927 

Argetan (Orne) 

2" Roger MAUPILER 

né le 1 610611 929 
Avoines (Orne) 

3" Eliane MAUPILER 
épouse SLAMA Charles 
née le 04/03/1938 
Gilbert MAUPILER 
né le 04/04/1932 à Ecouché 

Eugénie MELLANGER 

née à Neuilly-le -Veudun (Mayenne) le 20/10/1869 
décédée à Ecouché le 0211 1/1/53 

1 " Claudine MAUPILER 
née le 17/09/1954 

éoouse CHEVREL 

Serge DELAHAYS 
né le 1511 111951 (Caen) 

Séverine CHEVREL le 3110811 977 

Benjamin DELAHAYS 29/05/1 983 

Monic DELAHAYS 01/04/1986 

2" Régine MAUPILER 

(épouse Guéhennec) 

née le 05/01 11 956 
3" Alain MAUPILER 

né le 02/08/1959 
1 O Mathieu MAUPILER le 24/08/1987 
2" Antoine MAUPILER le 29/03/1991 

4" Patrick MAUPILER 
né le 09/07/1 962 

1 O Elisabeth MAUPILER 

née le 31/10/1955 

Maxime MAUPILER 30/01/1991 

2" Chantal MAUPILER 

épouse RAUHUT Andréas 
Kassel (Allemagne) 

1 O Sandra 0410811 983 

2" Marie-Delphine 2810811 987 

née le 03/06/1957 
3" Jacques MAUPILER 

né le 15/07/1958 

1" Robinson MAUPILER 1992 

2" César MAUPILER 2211 111 994 

(Argentan) 
4" Nathalie MAUPILER 

née le 17/09/1965 (Paris) 
5" Laurent MAUPILER 

né le 1 6/04/1 968 
1 O Eva SLAMA 20/01/1962 
2" Sophie SLAMA 09/07/1965 

2 filles 
1 garçon 

3" David SLAMA 30/09/1972 
1 O Sylvie MAUPILER 24/03/56 
2" Lionel MAUPILER 17/09/57 
3" Isabelle MAUPILER (Caen) 

16 MAUPILER 



SPECTACLE ET PARCOURS 

De nombreuses personnes nous ont demandé ce qu'il fallait faire pour 
réserver des places. 

CLAUDE MAUPILE nous transmet les informations suivantes : 

- Pour toute demande de billets pour la cinescénie et le Parcours, adresser vos 
demandes à : 

CLAUDE MAUPILE 
6 Impasse du Marais 
44470 CAQUEFOU 

Tél. 40 52 76 80 week-end 
Tél. 16 1 47 16 74 58 en semaine après 19 h30 

- Toute demande faite par téléphone devra être confirmée par lettre avec le 
paiement. Les demandes non confirmées ne pourront être retenues. 

- La clôture des inscriptions sera effective le 14 Mai 1995.Toutes les 
demandes, après cette date, ne pourront être prises en compte. 

- Nous disposons de 200 places de spectacle et Parcours le 1 juillet 1995, 
uniquement. 

- Le prix des places est le suivant (prix spécial accordé par JEAN-MARIE 
DELAHAYE 

Cinescénie Adultes : 92 F 
Enfants : 28 F (de 5 à 13 ans) 

Parcours Adultes : 72 F 
Enfants : 32 F (de 5 à 13 ans) 

- Les places seront envoyées dans le courant juin. 

- Ces places sont exclusivement réservées aux familles MAUPILE, MAUPILLIER ... de 
toute orthographe et de toute filiation, qui seront présentes à notre journée du 2 juillet 
1995. 

Merci à Claude de cette responsabilité qu'il assume très bien et de nous avoir 
obtenu des places à des prix intéressants auprès de Jean-Marie Delahaye que nous 
remercions également. 



L'ANCIENNE EGLISE DE SAINT CHRISTOPHE DU BOIS 

Le fondateur de la paroisse serait Saint Maurille. II était évêque d'Angers au 
IV0 siècle. 

II ne reste aucune trace de la première église. 
La paroisse relevait de l'évêché de Poitiers. 
En 1 197 Célestin III Pape de 1 191 à 1 198, confirmait l'appartenance de St 

Christophe à l'abbaye de Maillezais. 
Le plus ancien curé connu fut Jehan Bonselier en 1419. 
Nous ignorons la cause de la destruction de la première église, il peut y en avoir 

de multiples, guerre, incendie etc ... 
Le premier Saint patron de la paroisse est Saint Christophe, qui fut martyrisé au 

III0 siècle "Ecclesiœ Sancte Christophori de Bosco" 
Le deuxième est Saint Caprais, évêque d'Agen martyrisé lui aussi au III0 siècle. Ce 

dernier était très connu en Languedoc et totalement inconnu dans nos régions. 
Comment et pourquoi a-t-il été choisi? Probablement par quelqu'un qui, habitant le midi 
serait venu se fixer ici. Pourquoi pasun certain "Malpile"? 

La deuxième église a été édifiée au XI0 siiècle, mais incendiée par les Huguenots en 
1562, elle fut en partie reconstruite au XVIO siècle tel que nous la voyons sur le dessin 
ci-contre. Elle était de style pré-roman et roman et dite "orientée". 

II y avait un autel séparé pour les infirmes. 
Dans la nef se trouvaient deux bancs. Le premier était au nom de la Gauvrière, le 

second de Péllouaille qui étaient deux maisons nobles de Saint Christophe. 
II y avait un petit cimetière d'un côté, un grand de l'autre, dans lequel se dressait 

la chapelle Saint Gilles. L'ensemble était clos. 
A l'intérieur de l'église on pouvait voir aussi de nombreuses tombes. Sans aucun 

doute moult de nos ancêtres reposèrent dans ces lieux. 
Ci-dessous copie de l'inscription de la pierre tombale de Cherbonnier avocat au 

parlement, qui se situait près d'un des autels. 

L'église se composait d'une nef et d'un autel de chaque côté du transept. Le 
premier était dedié à Notre Dame, le second à Saint Sébastien puis plus tard à Saint 
Grapère. 

La nef avait 31m de long, 20m de large et 9m de haut. Le clocher, qui n'avait 
pas de flèche mesurait 15m. II y avait deux cloches. 

Cette église devenue trop petite et trop vétuste sera démolie en 1865 celle 
existant encore maintenant date de 1875. 

Document fourni par Gilles Picherit 
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"PETITES NOTES" 

Une nouvelle rubrique dite "petites notes" est ouverte. Elle permettra de publier 
des petites phrases, des anecdotes (courtes), des réflexions, ou des suggestions, 
etc ... Donc tous à vos plumes. 

W.. . 
- L'union fait la force, dit-on ? Exact, voyez"Nos Trois Branches" 

- Parmi les notabilités de St Christophe vers 1675 on relève les Maupillé. ils 
habitaient le village des "Joutières". la famille a fourni plusieurs Maîtres tailleurs de 
pierres qui tous avaient un certain degré d'instruction dans les écoles de Mortagne. 

- Le village des Joutières existait encore en 1810. 11 est détruit aujourd'hui. 

- Conscrits en 1793 Maupilier Jean 24 ans 
Mathurin 39 ans 
Pierre 35 ans 
François 27ans 
Louis 24 ans 

Rectification pour le livre 

A la page 269 

9 - Lignée Gisèle et Pierre COLAS 

11 - Maxime est né le 2910911 985 
et non pas, comme indiqué, le même jour quSEtienne. 




